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Tubo anti pfas di Cologna a rischio: servono 9 milioni

LINK: https://www.rainews.it/tgr/veneto/video/2023/07/tubo-anti-pfas-di-cologna-a-rischio-servono-9-milioni-23a4bab4-1bd9-438f-aa52-cdb27a9f343a.h... 

Tubo anti pfas di Cologna a
rischio: servono 9 milioni A
causa dei r incari  del le
materie prime potrebbe non
vedere la luce la condotta
che dovrebbe portare acqua
n o n  i n q u i n a t a  a l l e
campagne del Padovano,
rifornendosi dall'Adige, dal
canale Leb per bypassare le
acque inquinate del Fratta
G o r z o n e  1 6 / 0 7 / 2 0 2 3
M a t t e o  M o h o r o v i c i c h
L'allarme è del Consorzio di
Bonifica Adige Euganeo: la
tubazione di 19 chilometri
che da Cologna Veneta
dovrebbe portare acque
pul i te  ne l  Padovano è
seriamente a rischio. Il tubo
è  p ron to ,  pogg ia to  a
Cologna Veneta (Verona) e
Pressana. Porterà acqua
priva di pfas, cloruri, solfati,
cromo alle campagne della
b a s s a  P a d o v a n a ,
prendendola dall'Adige e
non dal Fratta Gorzone,
fiume tra i più inquinati
d'Italia.   Un'altra opera
bloccata La nuova condotta
doveva essere finita a luglio
del prossimo anno, ma c'è
un intoppo: i rincari dei
m a t e r i a l i  l a  s t a n n o
mettendo seriamente a

rischio, e non arrivano
risorse supplementari dal
governo di Roma. Servono
9 milioni, la stessa cifra
necessaria per completare
un'altra opera che è ferma
per gli stessi motivi: la diga
ant i  sale sul  Brenta a
Chioggia, fondamentale per
salvaguardare le colture
dalla risalita del cuneo
sal ino.  Nel  serv iz io d i
M a t t e o  M o h o r o v i c i c h
l'intervista a Luca Michielon,
dirigente tecnico consorzio
bonifica Adige, e a Michele
Zanato, presidente del
Consorzio di bonifica Adige
Euganeo.
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Brenta, Baldin (M5S): "Niente fondi aggiuntivi dal governo Meloni

per lo sbarramento al cuneo salino"
LINK: https://www.vipiu.it/leggi/brenta-baldin-m5s-niente-fondi-aggiuntivi-dal-governo-meloni-per-lo-sbarramento-al-cuneo-salino/ 

Brenta ,  Ba ld in  (M5S):
"Niente fondi aggiuntivi dal
governo Meloni  per lo
sbarramento  a l  cuneo
salino" Di Note ufficiali - 14
Luglio 2023, 17:35 43 E
anche per quest'anno -
d i ch i a r a  i n  una  no ta
Erika Baldin, capogruppo
del MoVimento 5 Stelle al
Consiglio regionale - dello
sbarramento contro il cuneo
salino alla foce del Brenta
se ne parla l'anno prossimo.
Da Roma, infatti, arriva la
notizia che il Ministero per
l'Agricoltura non dispone
dei 9.5 milioni aggiuntivi ai
già 20 programmati per
l'opera pubblica: la causa,
dicono dal Consorzio di
bonifica Adige Euganeo, sta
nei rincari delle materie
prime a seguito della guerra
in Ucraina'. Comprendo la
c res c i t a  de i  p rezz i  e
l'improvviso aumento del
fabbisogno -argomenta la
consigliera- e faccio mie le
p r e o c c u p a z i o n i  d e l
Consorzio, il quale osserva
come ai progetti esecutivi e
addirittura già in cantiere fa
spesso seguito lo stop per
la penuria di risorse. Ma è
un dato di fatto, ormai, che
da l  governo  Me lon i  a
Chioggia non arrivano più
risorse e che chi guida la
città non sa far valere
efficacemente nessuno dei
presunti buoni uffici con i

propri contatti romani». 
Baldin fa riferimento 'al
recente diniego dei fondi
del la Protezione Civ i le
nazionale per far fronte ai
d i s a g i  s o f f e r t i  d a l l a
popolazione e dalle imprese
durante le mareggiate del
novembre 2022. Anche un
mese fa, alla documentata
richiesta della cittadinanza
e allo stato di emergenza
decretato dalla Regione, il
governo Meloni ha risposto
picche - spiega Baldin -
Eppure le destre devono
capire che le cose sono
cambiate: dopo che per
ann i ,  quando s tavano
a l l 'oppos iz ione,  hanno
invocato le colpe degli
esecutivi centrali avversi,
ora non hanno più alibi e
devono assumersi le proprie
responsabilità per risolvere i
problemi dei territori». La
consigl iera regionale e
coordinatrice metropolitana
del M5S ricorda che «il
governo  Conte  I I ,  ad
esempio, bloccò l'entrata in
funzione del deposito di gpl
in Val da Rio, prendendo a
cuore gli interessi della
c i t t à .  Lo r  s i gno r i ,  a l
contrario, dimostrano di
n o n  s a p e r  a i u t a r e
l'agricoltura né difendere
l'ambiente, agendo contro il
cuneo salino nel Brenta. È
sempre più chiaro come
Chioggia per la destra non

conta niente, a Venezia
come a Roma. E presto, mi
auguro, lo comprenderanno
anche coloro che l'hanno
votata. La speranza è che
a l m e n o  i l  p r o g e t t o
r i g u a r d a n t e  a n a l o g o
i n t e r v e n t o  a l l a  f o c e
dell'Adige, finanziato con 22
milioni lo scorso maggio,
riesca ad andare in porto.
Siamo di nuovo prossimi
all'ennesima, drammatica
siccità -conclude Er ika
B a l d i n -  d o v u t a  a i
cambiamenti climatici e
all'azione umana. Serve
ripristinare il normale ciclo
dell 'acqua di f iume, ed
evitare che venga invasa
dal  mare,  mettendo a
r isch io  le  co l ture .  Ma
evidentemente la 'filiera'
i n v o c a t a
dal l 'amministrazione di
centrodestra non funziona,
anzi fa acqua da tutte le
parti: solo che è acqua
salata, e fa pure male.
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Stop al finanziamento della barriera anti sale sul Brenta tra le

province di Venezia e Padova
LINK: https://www.rainews.it/tgr/veneto/video/2023/07/stop-finanziamento-barriera-anti-sale-fiume-brenta-ministero-agricoltura-consorzio-bonifica-... 

Stop al finanziamento della
barriera anti sale sul Brenta
tra le province di Venezia e
Padova I lavori sono stati
già assegnati, ma i costi
sono lievitati di 9 milioni di
euro a causa del rincaro
delle materie prime. Il
ministero dell'Agricoltura
non ha trovato i  fondi
agg iunt iv i  14/07/2023
Giuseppe Bucca, montaggio
Serena Ginevra Zamboni Si
potrebbe definire la classica
doccia fredda. Anzi, è il
caso di dire 'salata'. Come
l'acqua del mare la cui
risalita lungo il corso dei
fiumi mette a rischio ettari
di terreni coltivati, nell'area
della foce del Po come in
quel le del l 'Adige e del
Brenta. Barriera anti sale La
soluzione sono le barriere
anti sale. I lavori per quella
sul fiume Brenta sarebbero
sul punto di partire. La gara
è stata già assegnata, ma il
ministero dell'Agricoltura ha
annunciato di non aver
trovato i 9 milioni di euro
necessar i  a  copr i re  i l
recente rincaro dei costi.
Rischiano così di allungarsi
ancora i tempi per un'opera

fondamentale per salvare
d a l  r i s c h i o  d i
desertificazione una vasta
a r e a  t r a  C h i o g g i a ,
Cavarzere (in provincia di
V e n e z i a )  e  l a  b a s s a
padovana. I ritardi Del
ponte anti sale alla foce del
B r en ta  s i  d i s cu t e  da
vent'anni. Il progetto è
esecutivo dal 2016 dopo
che per un decennio è stato
bloccato da una serie di
r i c o r s i  g i u d i z i a r i .  I l
m i n i s t e r o  h a  a n c h e
comunicato di non poter
finanziare neppure le opere
per garantire acqua priva di
pfas ai distretti irrigui Guà,
Monastero e Fratta, tra le
p rov ince  d i  Verona  e
Padova. A caccia di fondi
Michele Zanato, presidente
del Consorzio di bonifica
A d i g e  E u g a n e o ,  h a
annunciato un incontro con
il commissario nazionale
per la siccità, il veneto
Nico la Del l 'Acqua,  per
t r ova re  f i nanz i amen t i
a l t e rna t i v i .
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Da oltre 50 anni il Veneto e il Trentino litigano per una diga

LINK: https://www.ilpost.it/2023/07/14/trentino-veneto-diga-vanoi/ 

Da oltre 50 anni il Veneto e
il Trentino litigano per una
diga Il Veneto vorrebbe
costruirla per sbarrare il
torrente Vanoi, allagando
parte del territorio di due
comuni trentini da sempre
contrari Il torrente Vanoi
che il Veneto vuole sbarrare
per creare un lago artificiale
(Syrio/Wikimedia) Al primo
posto nel l 'e lenco del le
opere proposte dal Veneto
per contrastare la siccità c'è
una  g r ande  d i g a  s u l
torrente Vanoi, in provincia
di Belluno. L'enorme bacino
art i f ic ia le creato dal lo
sbarramento servirebbe ad
alimentare il fiume Brenta
durante i periodi in cui
manca l'acqua, soprattutto
in estate. Il presidente Luca
Zaia considera la diga
un ' ope ra  u rgen t e :  l a
Regione ha stanziato quasi
un milione di euro per il
progetto definitivo e ha
chiesto al ministero delle
Infrastrutture 150 milioni di
euro per costruirla. C'è però
u n  p r o b l e m a  n o n
secondario: il punto in cui
dovrebbe essere costruita la
diga è al confine con la

provinc ia autonoma di
Trento, che finora non è
s t a t a  c o i n vo l t a  ne l l e
d i s c u s s i o n i  e  c h e
soprattutto è contraria
a l l 'opera.  Da tempo i
funzionari veneti e trentini
discutono di come gestire
l'acqua: negli ultimi anni ci
sono stati confronti accesi,
rivendicazioni e accordi. Nel
caso di questa diga è più
d i f f i c i l e  t r o v a r e  u n
compromesso perché i litigi
vanno avanti da oltre 50
anni e sembrano destinati a
continuare. Pubblicità L'idea
di costruire la diga del
Vanoi viene da lontano. I
primi progetti risalgono agli
anni venti del Novecento,
an che  s e  s i  i n i z i ò  a
discuterne concretamente
dopo l'alluvione del 1966.
All'epoca si pensava che la
diga potesse essere utile in
parte per evitare la piena
de i  f i um i  i n  c a so  d i
precipitazioni eccezionali e
in  par te  per  r i cavare
ene rg i a  i d r oe l e t t r i c a .
Vennero commissionat i
molt i  studi geologici  e
i d r a u l i c i  a  d i v e r s e
commissioni di esperti, ma

non se ne fece nulla per via
di problemi geologici, per lo
scarso ritorno economico e
per una diffusa opposizione
degli amministratori e degli
abitant i  del la val le.  I l
p r o g e t t o  n o n  f u
accantonato del tutto. Fu
proposto più volte negli
anni Novanta e Duemila con
una funzione diversa, cioè
come opera per creare un
bac ino  a r t i f i c i a l e  con
l 'obiett ivo di  custodire
l'acqua in vista di periodi di
siccità. Da allora è rimasto
più o meno lo stesso. La
diga verrebbe costruita
nella zona più a nord del
comune d i  Lamon,  in
provincia di Belluno, al
confine con la provincia di
Trento. Sarebbe alta 123
metri per raccogliere le
acque del torrente Vanoi,
principale aff luente del
torrente Cismon, a sua
volta uno degli affluenti più
importanti del fiume Brenta
che attraversa la campagna
veneta fino a sfociare nel
mar Adriatico. Secondo le
stime dei tecnici, la diga
porterebbe a creare un lago
artificiale da 33 milioni di
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 metri cubi di acqua. Il
bacino invaderebbe tutta la
val Cortella, in particolare
una parte consistente del
territorio di due comuni
trentini, Canal San Bovo e
Cinte Tesino. Lo scorso 22
dicembre la Regione Veneto
ha approvato l'affidamento
del  progetto esecut ivo
a f f i da to  a l  Conso r z i o
Brenta, un consorzio di
bonifica che ha il compito di
gestire le acque di fiumi e
torrenti. Sono stati messi a
b i lanc io  912mi la  euro
soltanto per il progetto.
Infine l'8 maggio Zaia ha
inserito la diga al primo
p o s t o  t r a  l e  o p e r e
necessarie a contrastare la
siccità da finanziare grazie
a l l ' i n t e r v e n t o  d e l
commissario straordinario
pe r  l a  s i c c i t à  N i c o l a
Del l 'Acqua,  che pr ima
dell'incarico nazionale era
stato presidente di Veneto
Ag r i c o l t u r a  o l t r e  che
commissario per la siccità in
Vene t o .  L a  p r ov i n c i a
autonoma di Trento e i
sindaci trentini sostengono
di non essere stati informati
di tutti questi passaggi. - Il
27 giugno, durante un
consigl io provincia le a
Trento, il consigliere del
Movimento 5 Stelle Alex
Marini ha chiesto conto alla
maggioranza del problema
relativo alla diga, cioè di
come sia possibile che il
Veneto - dove governa la
Lega come nella provincia
di  Trento - cont inui  a
proporre il progetto senza

confrontarsi con Trento. Il
v i c e p r e s i d e n t e  M a r i o
T o n i n a ,  a s s e s s o r e
all 'Ambiente, ha infatti
risposto di aver saputo delle
intenzioni venete soltanto
dagl i  art icol i  uscit i  sui
giornali. Ma soprattutto ha
spiegato che la posizione
della provincia non è mai
cambiata: era contraria in
passato, è contraria anche
ora. «In un incontro nel
2019 avevamo ribadito la
nostra contrarietà alla diga
e loro l 'avevano messa
via», ha detto Tonina. «Con
la nomina del commissario
alla siccità Nicola Dall'Acqua
pen savano  c h e  t u t t o
potesse essere deciso da
lui. Ma non funziona così:
qui decidiamo noi». La
provinc ia autonoma di
Trento  d ice  d i  essere
contraria perché il lago
ar t i f i c ia le  avrebbe un
i m p a t t o  a m b i e n t a l e
significativo sulla valle in
una zona dove c'è un alto
rischio idrogeologico per via
delle frane. Da un punto di
v is ta  formale,  ino l t re ,
siccome il lago ricadrebbe
per la maggior parte sul
territorio della provincia di
T ren to  se rv i r ebbe  un
accordo: senza l'assenso
del Trentino, insomma, il
Veneto rischia di buttare i
soldi della progettazione.
L'accordo è difficile anche
perché divers i  s indaci ,
comitat i  e associazioni
trentine si oppongono alla
diga da anni, in alcuni casi
da decenni. La comunità di

Primiero, che riunisce i
comuni trentini, si è detta
c o n t r a r i a  d o p o  a v e r
ascoltato la posizione del
comune di Canal San Bovo
i n  m e r i t o  a i  r i s c h i o
idrogeologico. Il comune ha
spiegato che il progetto
p r o p o s t o  n e g l i  a n n i
Cinquanta del secolo scorso
era s tato  accantonato
propr io  per  l a  scarsa
stabilità dei versanti della
valle. «Erano gli anni in cui
costruirono il Vajont, ma
non questa diga qui», ha
detto il presidente della
comun i tà  d i  P r im ie ro ,
Roberto Pradel: un modo
per dire che c'erano dubbi
sul la sua real izzazione
anche in un'epoca in cui le
premure di chi proponeva i
progetti erano scarse. Il
comitato "per la difesa del
torrente Vanoi e delle acque
dolci" venne fondato nel
1998 e dopo la proposta del
V e n e t o  è  t o r n a t o  a
c omba t t e r e  c on t r o  i l
progetto. Si sono schierati
contro anche l'associazione
dei pescatori  del la Val
Cortella e Italia Nostra,
secondo cu i  i l  Veneto
dovrebbe scegliere una
s t ra teg i a  d i ve r sa  pe r
custodire meglio l'acqua,
una migliore manutenzione
della rete idrica, dei fiumi e
dei canali oltre che incentivi
per favorire il passaggio a
colt ivaz ioni  che hanno
bisogno di meno acqua. -
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Rischio idraulico, interventi strutturali 'Il Veneto non è messo male,

ma nessuna realtà è...
LINK: https://www.cronacadiverona.com/rischio-idraulico-interventi-strutturali/ 

Rischio idraulico, interventi
strutturali 'Il Veneto non è
messo male, ma nessuna
realtà è sicura'. Servono i
bacini di laminazione Di
Cronaca di Verona - 14
Lug l io  2023 Facebook
Twitter Pinterest WhatsApp
Ana l i z za re  l ' a l l uv i one
dell'Emilia Romagna per
approfondirne le cause,
valutare le azioni di messa
in sicurezza, riflettere sul
rischio idraulico in Veneto.
È stato questo l'obiettivo
de l  convegno 'R i sch io
i d r a u l i c o ,  V e n e t o  i n
sicurezza?' organizzato a
Marghera dalla Federazione
degli Ordini degli Ingegneri
del Veneto e dall'Ordine
degli Ingegneri della Città
Metropolitana di Venezia.
Ol t re  un cent ina io  g l i
ingegneri presenti da tutto
i l  V e n e t o ,  s e g n o
dell'attualità di un tema
sf idante che interessa
d i re t tamente  anche  i l
territorio regionale. Lo ha
dimostrato Vaia e lo ha
confermato l'alluvione del
2020 .  Se rvono  az ion i
strutturali, è l'appello della
categoria, nell'ottica di una

s e m p r e  m a g g i o r e
prevenzione. 'I  recenti
eventi devono essere per
noi ingegneri occasione di
insegnamento - sottolinea il
presidente della FOIV, Paolo
Gasparetto -.  Nessuna
realtà è perfettamente
sicura, sappiamo e abbiamo
v i s t o  c h e  p o s s o n o
succedere eventi al di fuori
da ogni statistica. Il Veneto
non è messo male ma non è
completamente in sicurezza
e per questo motivo noi ci
s f o r z i amo  d i  p o r t a r e
all'attenzione dei progettisti
i possibili rischi idraulici,
così da poterli interpretare
e pianificare opere di difesa,
per evitare che succedano
nuove tragedie alla luce di
q u e s t e  e v o l u z i o n i
climatiche. Serve uno sforzo
u l t e r i o r e  v e r s o  l a
p r e v e n z i o n e  e  i n
quest'ottica la pianificazione
territoriale è fondamentale,
perché si deve costruire
dove si può costruire o dove
ci si può difendere dagli
effetti di fenomeni di questo
genere ' .  I l  pres idente
de l l 'Ord ine  venez iano,
Mariano Carraro, aggiunge:

'Cap iamo ben iss imo e
comprendiamo la situazione
d rammat i c a  che  s i  è
verificata in Romagna. In
Veneto dopo gl i  u lt imi
episodi alcuni interventi
sono stati fatti, come i
bac in i  d i  l am inaz ione
specialmente nel Veneto
centrale, ma tutto il resto
del territorio continua a
essere piuttosto scoperto.
Penso in particolare alle
piene del Piave: l'ultima di
grande consistenza si è
ve r i f i ca ta  ne l  ' 66 ,  l o
sappiamo, e da a l lora
interventi consistenti non
n e  s o n o  s t a t i  f a t t i .
Dobbiamo dunque metter
mano a degli interventi che
s i a n o  s t r u t t u r a l i  e
significativi. Il problema è
che spesso in questi casi ci
si deve scontrare con la
c o n t r a r i e t à  d e l l a
popolazione locale che non
vuole questa o quell'opera.
Bisogna fare in modo che
tutti siano sensibilizzati
a f f i n ché  c i  s i ano  de i
consensi e non dei dissensi'.
Tra i relatori anche Marina
Colaizzi, segretario generale
dell'Autorità di Distretto
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 Alto Adr iat ico,  che ha
sottolineato l'impegno al
fianco delle amministrazioni
l o c a l i  p e r  a i u t a r l e
nell'adozione del PGRA: 'È
necessario saper utilizzare
q u e s t o  s t r u m e n t o  e
applicarlo nell'ambito dello
sviluppo territoriale. Ciò che
è  avvenu to  i n  Emi l i a
Romagna ci ricorda che i
rischi e la pericolosità sono
sempre dietro l 'angolo,
quindi è necessario un
approcc io  nuovo ,  una
cultura di f ferente e in
questo processo l'Autorità è
in pr ima l inea s ia per
quanto riguarda il sostegno
alle amministrazioni locali,
sia la sensibilizzazione alla
cittadinanza, anche con
a t t i v i t à  ne l l e  s cuo le ' .
All'incontro ha preso parte
anche Andrea Crestani,
Direttore di ANBI Veneto,
che ha fatto il punto sulla
s i tuaz ione  de l  r i s ch io
idraulico nei territori di
bonifica. Presente all'evento
anche l'assessore regionale
Gianpaolo Bottacin
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Agricoltura in ginocchio, perso l'80% della semina nei campi.

Coldiretti: «In un giorno 38 tempeste d'acqua»
LINK: https://www.ilgazzettino.it/nordest/venezia/portogruaro_maltempo_agricoltura_danni_semina_pioggia_grandine-7519889.html 

Portogruaro. Agricoltura in
ginocchio, perso l'80% della
s e m i n a  n e i  c a m p i .
Coldiretti: «In un giorno 38
tempeste d'acqua» Nordest
> Venezia Venerdì 14 Luglio
2023 di Giuseppe Babbo
PORTOGRUARO (VENEZIA)
- Perso fino all'80% dei
seminativi. Danni ingenti
alle colture nell'area del
Portogruarese per arrivare
fino a Stretti, nel Comune
di Eraclea. L'ondata di
maltempo della scorsa notte
ha provocato seri danni
anche alle coltivazioni. A
causare i danni maggiori è
stata la grandine che si è
abbattuta con violenza,
spinta dal forte vento.
Danneggiamenti consistenti
anche alle serre. A Fossalta
di Portogruaro un'azienda è
stata messa in ginocchio
vedendos i  d is t rut te  le
strutture da poco rinnovate.
Molto colpiti anche i vigneti
dove, in questo caso, i
danni più grandi sono stati
causati dal forte vento, che
ha letteralmente strappato
via foglie e grappoli. Danni
anche nelle frazione di
Levada e Summaga di

Portogruaro. «Sono bastati
pochi minuti non più di 15
racconta Andrea Pegoraro
presidente di Coldiretti
Portogruaro - per rovinare
colture e vigneti in alcuni
casi irrimediabilmente. Ad
essere colpito è stato in
particolare il mais in cui
vento e grandine hanno
provocato danni non solo
fogliari ma la rottura del
p e n n a c c h i o ,
compromettendo il raccolto;
anche soia e altre colture
sono state colpite ma non
gravemente come per i
v ignet i  i n  a l cun i  cas i
completamente distrutti.
Assistiamo in questi anni a
degli eventi di maltempo
sempre più spaventosi e
v i o l e n t i  c a p a c i  d i
d i s t r u g g e r e  t u t t o  i n
brevissimo tempo». Per la
perdita delle colture, infatti,
i gli agricoltori dovranno
rivolgersi alle eventuali
assicurazioni. 38 TEMPESTE
D'ACQUA Secondo Coldiretti
nelle Regioni del nord Italia
si sono abbattuti in un solo
giorno ben 38 tempeste di
acqua, vento, pioggia e
grandine che hanno colpito

città e campagne, da ovest
a est della Penisola. E'
quanto emerge dall'analisi
su dati Eswd (European
sever weather database) in
r i fer imento agl i  event i
estremi che hanno segnato
il settentrione mentre nel
resto d'Italia è allerta per le
ondate d i  ca lore.  Una
anomalia climatica che ha
c r e a t o  m o l t i  d a n n i
a l l ' agr i co l tura  dove  i l
maltempo ha colpito campi
di grano, piante da frutta e
ortaggi ma provocato anche
f r a ne  e  smo t t amen t i
nell'ultima settimana. «La
grandine sot to l inea la
Coldiretti è la più dannosa
in questa stagione per le
perdite irreversibil i che
provoca. Si tratta di un
evento climatico avverso
sempre più frequente ma a
camb i a r e  è  anche  l a
dimensione dei chicchi che
è aumentata negli ultimi
anni con la caduta di blocchi
di ghiaccio più grandi di una
palla da tennis con danni
che lo scorso anno hanno
superato il mezzo miliardo
di euro solo nelle aziende
assicurate». Il Consorzio di
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 Bonifica Veneto Orientale
h a  s p i e g a t o  c h e  i l
nubifragio, e le forti raffiche
di vento, arrivate fino a 90
km orar i ,  ha  causato
un'interruzione elettrica e la
fermata di diversi impianti
idrovori, con danni anche
al le coperture. GRUPPI
ELETTROGENI Tutt i  g l i
impianti hanno ripreso la
normale funzionalità, ad
eccezione degli impianti
Palù Nuovo e Lison 1 in
comune di Portogruaro,
operativi grazie ai gruppi
elettrogeni del Consorzio.
A n c h e  n e l l a  s e d e  d i
P o r t o g r u a r o  s i  s o n o
registrati ingenti danni,
oltre alla caduta di diversi
alberi è stato divelto il
ponte radio che gestisce il
telecontrollo di tutti i 93
impianti idrovori. La rete
idraulica minore non ha
r ipor tato  prob lemi ,  in
quanto si sono registrate
cumulate totali di pioggia
contenute tra 20 e 40
mi l l imetr i ,  quas i  nul le
invece verso la costa e nel
te r r i to r i o  f ra  P iave  e
Livenza. La squadra di
reperibilità è entrata in
servizio alle 2 di notte con
tut to  i l  persona le  per
ispezionare le idrovore e il
territorio, avviando dove
n e c e s s a r i o  i  g r u p p i
elettrogeni e prestando
ausilio ai vigili del fuoco con
la rimozione di alberi e
ostacoli lungo la Statale 14.
Ul t imo aggiornamento:
10:08 © RIPRODUZIONE
RISERVATA
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Siccità, si sta esaurendo l'effetto delle piogge di giugno: Garda e

Adige però stanno meglio
LINK: https://www.giornaleadige.it/siccita-si-sta-esaurendo-leffetto-delle-piogge-di-giugno-garda-e-adige-pero-stanno-meglio/ 

Siccità, si sta esaurendo
l'effetto delle piogge di
giugno: Garda e Adige però
stanno meglio (di Stefano
Cucco) Lungo la Penisola
sono stati ben 2000 gli
even t i  e s t r em i  (da l l e
"bombe  d 'acqua"  a l l e
grandinate), che hanno
caratter izzato i l  2022,
indicato come uno degli
anni più siccitosi del la
recente storia climatica
italiana  con temperature
superiori di 3 gradi alla
media (fonte: European
Severe Weather Database);
tali fenomeni anche tragici
non hanno però inciso
definitivamente sulla crisi
idrica, ma hanno provocato
gravi danni al territorio ed
enormi diff icoltà per la
gest ione idraul ica.      I l
r e p o r t  s e t t i m a n a l e
dell'Osservatorio ANBI sulle
Risorse Idriche indica come 
gli effetti dell'anticiclone
africano, che ha infuocato i
P a e s i  d e l  b a c i n o
m e d i t e r r a n e o ,  s t i a n o
iniziando a condizionare le
disponibil ità idriche dei
territori lungo lo Stivale a
conferma che i benefici
delle precipitazioni delle
scorse settimane risultano
meramente temporanei, se
non esistono adeguate
infrastrutture nel territorio,
atte a raccogliere l'acqua
per distribuirla in tempi di

c r i s i  c l i m a t i c a ,
caratterizzata da periodi
sempre  p iù  l ungh i  d i
assenza delle piogge. Nelle
regioni del Nord Ital ia
colpisce la velocità, con cui i
livelli dei grandi laghi si
s i a n o  r a p i d a m e n t e
abbassati e tornati sotto
media: il Verbano, calato di
oltre 60 centimetri, è ora al
47,6% di riempimento; si
dimezza l'acqua disponibile
nel Lario (adesso al 38,2%
della capacità); anche il
livello del Sebino è sceso di
3 0  c e n t i m e t r i
(r iempimento: 57,1%),
mentre il Lago di Garda
r i t o r na  ad  e s s e r e  l a
"cassaforte" idrica d'Italia,
attestandosi  al 69,3% della
propria capacità d'invaso.
In Veneto crescono i fiumi
A d i g e  e  P i a v e ,  c h e
attualmente registra un
livello superiore ai 6 anni
precedenti; buone anche le
po r t a t e  d i  L i v enza  e
Bacchiglione, mentre stabile
è il Brenta. Nel mese di
giugno gli apporti pluviali
sulla regione sono stati in
linea con la media mensile
ed i bacini, che ne hanno
maggiormente beneficiato,
sono stati quelli di Adige
(+22%) ,  Po  (+22%) ,
Pianura tra Livenza e Piave
( + 1 9 % ) ,  S i l e
( + 1 8 % ) ;   m i g l i o r a
c o n t e s t u a l m e n t e  l a

s i tuaz ione del le acque
s o t t e r r a n e e ,  c h e
attualmente superano sia i
livelli raggiunti lo scorso
anno che quelli del 2017,
a l t ro  anno for temente
s i c c i t oso   ( fon te :  A rpa
Veneto). Per il fiume Po le
por ta te  sono  p iù  che
dimezzate rispetto a 15
giorni fa, scendendo sotto il
5 0 %  d e l l a  m e d i a
storica: nelle stazioni più a
monte si è in linea con i
valori del siccitosissimo
2022, mentre a Piacenza si
è scesi al di sotto dei 300
metri cubi al secondo.
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Torna l'incubo siccità, laghi e fiumi in sofferenza nonostante le

piogge di giugno
LINK: https://mattinopadova.gelocal.it/green-and-blue/2023/07/13/news/siccita_anbi-407606967/ 

Torna l'incubo siccità. Anbi,
fiumi e laghi in sofferenza
nonostante le piogge di
g i u g n o  d i   F i a m m e t t a
Cupellaro Colpiscono i dati
del  report  sett imanale
de l l 'Osservator io  su l le
risorse idriche. I grandi
lagh i  de l  Nord  g ià  in
sof ferenza e sono g ià
dimezzate le portate del
fiume Po. Continuano a
c a l a r e  i  l i v e l l i  d e l
Trasimeno, Bracciano e
Nemi. "Se non si interviene
il Paese arriverà stremato
all'autunno" Piove, ma non
basta. E al Nord Italia torna
l'incubo della siccità. Le
riserve idriche ci sono e
d o v r e b b e r o  e s s e r e
sufficienti a soddisfare i
fabbisogni estivi, ma la
maggioranza dei grandi
bacini è già in sofferenza.
Colpisce la velocità con cui i
livelli dei grandi laghi del
Nord si siano rapidamente
abbassati e tornati sotto la
media. Il rischio è come
arriveremo all'autunno in
queste condizioni se non si
in te rv iene .  S i tuaz ione
diversa, al momento, al Sud
dove i bacini non sembrano

in sofferenza.    Spreco
delle risorse idriche Ma
come è possibile al Centro
N o r d  c h e ,  d o p o  l e
abbondanti precipitazioni
delle scorse settimane, il
beneficio sia stato così
momentaneo?  "Perché
s e n z a  i n f r a s t r u t t u r e
adeguate nel territorio, in
grado di raccogliere l'acqua
per distribuirla in tempi di
c r i s i  c l i m a t i c a ,
caratterizzata da periodi
sempre  p iù  l ungh i  d i
assenza delle piogge, resta
u n  s o l l i e v o  s o l o
momentaneo. Gli effetti
dell'anticiclone africano che
ha infuocato i Paesi del
bacino del Mediterraneo
s t a n n o  i n i z i a n d o  a
condizionare la disponibilità
idriche dei territori lungo la
Penisola".  Parole che non
lasciano spazio a dubbi
quelle riportare dall'Anbi,
(l'Associazione Nazionale
Consorzi  di  gest ione e
tutela del territorio e acque
irrigue) che ha analizzato il
report settimanale fornito
da l l 'Osservator io  su l le
risorse idriche. "In queste
condizioni e senza riserve

d'acqua il Paese arriverà
stremato al l 'autunno -
 spiega Francesco Vincenzi,
presidente dell'Anbi - le
piogge di maggio ed inizio
giugno hanno sicuramente
migliorato la condizione
complessiva, purtroppo
però solo una minima parte
degli apporti d'acqua è
stata immagazzinata". E
davanti abbiamo ancora
due mesi che si annunciano
caldissimi.   I grandi laghi
del Nord A preoccupare
sono come al solito i laghi
del  Nord, considerat i  i
grandi bacini per i fiumi
i n d i s p e n s a b i l i  p e r
agricoltura e fornitura di
e n e r g i a
idroelettrica. Secondo il
report dell 'Osservatorio
sulle Risorse Idriche il lago
Maggiore è a meno 17
centimetri; lago di Como a
meno 28,3 e con solo il
51,8 di riempimento; meno
4,5 centimetri il lago di
Garda e addirittura meno
24,5 i l  lago d'Iseo. Per
il fiume Po le portate sono
più che dimezzate rispetto a
15 giorni fa, scendendo
sotto il 50 per cento della
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media storica: nelle stazioni
più a monte si è in linea con
i valori del siccitoso 2022,
mentre a Piacenza si è scesi
al di sotto dei 300 metri
cubi al secondo.   "Di fronte
a scenar i  ampiamente
previst i ,  c i  attendiamo
concretezza dalle scelte
della politica, chiamata a
disegnare una strategia per
il territorio di fronte ai
cambiamenti climatici - ha
s p i e g a t o   M a s s i m o
Gargano direttore generale
dell'Anbi - comprendiamo le
moltepl ic i  esigenze del
p a e s e ,
ma l'infrastrutturazione e
l'efficientamento idraulico
sono asset indispensabili a
q u a l s i a s i  i p o t e s i  d i
s v i l u p p o .   I  p i a n i  c i
sono, servono finanziamenti
e più veloci iter procedurali,
su cui misurare le reali
volontà dopo le facilmente
condivisibili affermazioni di
principio. Da parte nostra
non possiamo che ribadire
l 'u rgente  necess i tà  d i
d o t a r e  i l  P a e s e  d i
i n f r a s t r u t t u r e
multifunzionale in grado di
gestire l'acqua stoccandola
quando arriva per utilizzarla
nei momenti di bisogno".  
S i c c i t à ,  c o s a  s t a
succedendo in Italia e cosa
dobbiamo aspettarci in
futuro Piemonte  Nel la
regione le precipitazioni di
giugno sono state superiori
del 5% al la media, ma
permane una condizione di
deficit accentuato su alcuni
bacini come quel lo del

f i ume  T i c i no  ( -21%);
surplus di pioggia marcato
i n ve ce  su l  b a c i no  d i
Bormida (+52%), Tanaro
(+47%), Orba (+37%),
Scrivia Curone (+32%). Il
l i v e l l o  d e l l e  a c q u e
s o t t e r r a n e e  r e s t a
largamente deficitario, così
come i flussi di Toce (-40%)
e Stura di Demonte (-27%),
mentre aumenta il livello
del la falda superf ic iale
soprattutto nei territori del
cuneese e del canavese.
Valle d'Aosta  A differenza
d i  a l t r e  r e g i o n i
se t t en t r i ona l i  non  ha
beneficiato di abbondanti
precipitazioni a giugno e
vede ridursi le portate della
Dora Baltea, pur rimanendo
in linea con il periodo, così
come del torrente Lys. 
Liguria  Resta allerta in
Liguria per la questione
siccità. Tornano a scendere
i livelli dei fiumi Entella
(circa mezzo metro al di
sot to  de l la  med ia  de l
p e r i o d o ) ,  V a r a  e d
Argentina; cresce invece la
Magra, il cui livello attuale
supera di quasi un metro
quello medio mensile.  
Veneto                              
                                     
Crescono i fiumi Adige e
Piave, che attualmente
registra un livello superiore
ai 6 anni precedenti; buone
anche le portate di Livenza
e Bacchigl ione, mentre
stabile è il Brenta. Nel mese
di giugno gli apporti di
pioggia sono stati in linea
con la media mensile ed i

bac in i ,  che  ne  hanno
maggiormente beneficiato,
sono stati quelli di Adige
(+22%) ,  Po  (+22%) ,
Pianura tra Livenza e Piave
(+19%), S i le  (+18%).
Migliora contestualmente la
s i tuaz ione del le acque
s o t t e r r a n e e ,  c h e
attualmente superano sia i
livelli raggiunti lo scorso
anno che quelli del 2017,
a l t ro  anno for temente
siccitoso. Lombardia  Il
deficit di risorsa idrica,
stoccata nei bacini, torna a
superare il 29%; scende il
livello dei fiumi Mincio e
A d d a ,  m e n t r e  u n
leggerissimo incremento
viene registrato da Oglio e
Serio.   Emilia Romagna Il
ma l t empo  ha  po r t a to
incrementi alle portate di
Panaro, Nure, Trebbia, ma
soprattutto Secchia, che
torna  sopra  l a  med ia
mensile, sotto cui invece
resta i l  Reno. I bacini
piacentini erogano ormai a
pieno ritmo acqua per gli
agricoltori: attualmente
l ' invaso d i  M ignano è
all'81,6% del riempimento,
mentre quello del Molato è
a l  3 6 , 1 % ;
complessivamente il volume
trattenuto nei due laghi è
superiore solo al 2022 nel
confronto con il più recente
quinquennio.  Toscana e
Marche I f iumi Arno e
Ombrone mantengono flussi
in linea o superiori alle
medie del recente passato a
differenza di Serchio e
Sieve, le cui portate invece
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 sono al di sotto della media
del periodo. Positiva è la
s i tuaz ione idr ica ne l le
Marche, dove i livelli dei
f i um i  Po tenza ,  Es i no ,
Tronto, Sentino, nonostante
r e c e n t i  c a l i  d o v u t i
all'assenza di precipitazioni,
si mantengono superiori allo
scorso quinquennio, mentre
i  b a c i n i  r e g i o n a l i
t r a t t e n g o n o
sovrabbondanza d'acqua,
nonostante i cospicui rilasci
i n d i s p e n s a b i l i  p e r  i l
comparto agricolo alle prese
con la calura estiva. Umbria
Qui il problema rimane il
livello del lago Trasimeno
che si mantiene basso e
s e m b r a  d e s t i n a t o  a
scendere al di sotto della
soglia critica di meno 120
centimetri. Ad oggi siamo a
meno 113. Nella regione,
dove a giugno sono caduti
80 mill imetri di pioggia
(super ior i  a l la  media)
l ' i nvaso  de l  Marogg ia
t ra t t i ene  ancora  3 ,35
mi l i on i  d i  me t r i  cub i
d'acqua, mentre i livelli del
fiume Tevere, così come
della Nera, sono tornati
sotto la media mensile.
Lazio Tra i laghi dell'Italia
centrale tornano a calare i
livelli del lago di Bracciano e
di Nemi mentre le portate
d e l  f i u m e  T e v e r e
ridiscendono al di sotto dei
100 metri cubi al secondo a
Roma (inferiori alla media
del periodo). In linea con i
valori medi sono quelle del
fiume Aniene, anche se in
calo. Flussi in diminuzione

anche negli alvei di Liri e
Sacco
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